

クイズ 地域の「そうなんだ💡」～関戸の歴史編～

Q1：関戸5丁目に「徳川家康公御おんひつぎ枢おとどめどころ」御留所の祠ほこらがあります。日光東照宮へ移管する道中です。駿府城で亡くなったのは家康公何歳の時でしょう??

- ①55歳 ②65歳 ③75歳

Q2：関戸の地名の由来は??

- ①「霞ヶ関関所」があったから  
 ②この地を支配した関斗氏がいたことから  
 ③鎮守様総代が関戸治左エ門だったから

Q3：「関戸の渡し」が廃止になったのはいつ??

- ①明治12年 ②大正12年 ③昭和12年



【問題作成】関戸のプラタモリ 森田氏（まち育てネットワーク・関一世話人）

まち育てネットワーク・関一  
 活動報告



★ 多摩中学校と世代間交流事業～芋煮会（12月5日）～

昨年度から世代間交流事業は、四季毎に開催しています。今年度はコロナの影響で、ほとんどの事業を中止せざるを得ない状況の中、12月5日（土）に芋煮会を開催しました。中学校に協力している地域住民の方等を招いて、中学校で育てた芋を使って、美味しい芋煮を食べながら、交流を図りました。

活動の様子はFacebookでも見ることができます！

まち育てネットワーク・関一

検索

編集：まち育てネットワーク・関一（地域福祉推進委員会） 世話人会  
 事務局：多摩市社会福祉協議会 地域福祉推進課 まちづくり推進担当 担当：樋口  
 多摩市関戸4-72 ヴィータ・コミュニネ7階 TEL：042-373-5616  
 ♪ホームページもご覧ください♪ <http://www.tamashakyo.jp/>

新型コロナウイルスは、人と人の距離の「密」こそが魅力だった地域活動の開催に、大きな影響を及ぼしました。しかし、コロナ禍でも、感染防止対策を施しながら、下記のように工夫してできることに取り組む団体があります。



「コロナ禍における地域活動」



# コロナに負けず、地域は活動しています！……コロナ禍でのサロンの活動紹介！！

## フレイルを予防！新たに近トレを開始！

### 【3丁目かわせみ会】



これまで、食事やお楽しみの企画を中心に、地域交流のサロンを月1回開催してきましたが、コロナ禍で食事の実施が難しくなり、令和2年10月から新たに体操（近トレ）を始めました。週1回、集会所に集まり、体操を続けた結果、集まる機会としての楽しみはもちろん、階段の昇り降りが以前より楽になる等、コロナ禍での体力低下（フレイル）を防ぐ機会にもなっています。

## 多摩中学校の備蓄米を地域で活用！

### 【多摩中学校・地域交流スペースやどり木】



地域交流スペース「やどり木」は、ひとり親家庭等の親子が集うサロンです。この度、同じ地域のサロン「みんなの食堂・スプーン」を通じて、多摩中学校から備蓄米、アルファ米をやどり木に寄付していただきました。コロナ禍で集まれない中、やどり木の世話人さんから会員さんにお渡しすることができました。

まちネット・関一を通じてつながった地域の輪が、助け合いの輪へと広がりました。

## みんなで飾ったクリスマスツリー★

### 【サロンフランヴィーヴル】



コロナ禍で活動が思うようにできない中、去年はマンション玄関にクリスマスツリーを飾ることにしました。ところが、予算の都合上ツリー本体しか購入できず困っていたところ、窮状を聞きつけた方々から様々なオーナメントのご寄付をいただき、でき上がってみればよくぞ見事に！！みなさんの力で楽しい癒しの場を提供できたことに感謝のクリスマスでした。

大好評だったので、今年はみなさんのご希望に応じて夜遅くまでライト点灯できるよう工夫して飾ろうと思います。

## 届け！子どもたちへの思い！！

### 【みんなの食堂 スプーン】



みんなの食堂スプーンは、平成28年から活動を始め、令和元年からは夏休みと冬休みに一ノ宮児童館で「みんなの食堂」を開催してきました。

令和2年度はコロナで飲食が制限され、活動ができませんでした。12月24日にクリスマスプレゼント企画を実施しました。

お菓子等を150名の子どもたちに気持ちを込めて届けました。